

En Reus, al mes.	150 Ptas.
Fuera, trimestre.	500 Ptas.
Extranjero, y Ultramar	900 Ptas.
trimestre.	0'05
Número suelto.	0'10
atrasado.	0'10

La Irreconciliación

VIAS URINARIAS

Tratamiento de las enfermedades de los

Riñones, Vejiga, Próstata y Uretra
Blenorragia aguda y crónica

por el médico especialista del Dispensario Municipal

A. Báges Carey

Consulta de 9 a 10 mañana, 2 y media a 4 tarde y 8 a 9 noche.

Calle de la Mar, 38 pral.

Teléfono, núm. 15.

REUS

Sidral "Teixidó"

nombre patentado

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

¿Queréis apagar la sed?

¿Queréis comer a gusto?

¿Queréis digerir bien?

Tomad sidral "Teixidó"

Refrescante, aperitivo y digestivo

El Sidral Teixidó es indispensable a veraneantes, excursionistas y cazadores porque evita las infecciones purificando el agua.

Exigirlo en Cafés, Bars y Droguerías.

Unico representante en Reus: D. CAVETANO VIRGILI.

Plaza de Prim, núm. 3 - Bar ESQUELLA.

AVISO IMPORTANTE. Como sea que el merecido éxito alcanzado por el Sidral Teixidó ha hecho surgir explotadores que expenden un granulado similar engañando así al público se recomienda a los consumidores que no se dejen sorprender en su buena fe.

Todo granulado que no vaya envasado, o no se sirva con las aparatos exclusivos del laboratorio del Sidral Teixidó son productos similares que el público debe desechar por ilegítimos.

Gran Balneario de Santa Marina

Situado en el pueblo de Pratdip

(Provincia de Tarragona)

Inauguración el día 1.º de Julio

Curación radical de los padecimientos nerviosos, principalmente los que tienen origen en el agotamiento y desgaste del mismo, por razón de la vida agitada de las grandes poblaciones y de aquellos que son consecuencia de enfermedades infecciosas crónicas y en los convalecientes, de resultados positivos para los enfermos del estómago, hígado y riñones, en las anemias y en los vicios de la sangre, a la que devuelve su vigor y composición normal. La mejor agua y de más positivos resultados para los artríticos y reumáticos.

Nuevo y magnífico Balneario de aguas purísimas, de gran radioactividad (104 volts por litro), rodeado de bosques y situado a 400 metros sobre el nivel del mar, en la región montañosa de Pratdip. Clima sano y muy agradable. Temperatura media en verano. Magnífico Hotel de nueva y apropiada construcción, con soberbias habitaciones para las familias pudientes, y otras de clase más económica para las de modesta posición. Alimentación sana, nutritiva y abundante. Cocina especial para los enfermos cuyo estado así lo requiera. Salones de lectura, billar y tréjolo. Campo de tenis y otros sports. Excursiones a los montes de Vandellós y a diversos puntos pintorescos.

Situación muy apropiada para los veranantes. Capellán en el Establecimiento, quien celebrará Misa diariamente.

Víase por ferrocarril hasta Reus y desde esta ciudad hasta el Balneario tiene el Establecimiento un servicio de automóviles.

Para más informes y condiciones dirigirse a la Administración, Ronda Universidad, 15 principal. - Barcelona

Para los de "La Veu del Camp"

Vuestra intervención en la discusión que ha suscitado un artículo mío publicado recientemente por LAS CIRCUNSTANCIAS, me obliga a dirigiros estas palabras, como acto de cortesía en primer término; como alegato aclaratorio en definitiva.

Quien ha escrito vuestro artículo del domingo último, con su título de sainete y todo, es, en mi humilde concepto, un periodista; no diré un periodista profesional, que esto importa poco, sino una persona capacitada para escribir en un periódico.

En que tenéis talento y tenéis mesura, diferís de los que escriben en «Foment». Aquellos se figuran, a juzgar por su conducta, que la pluma del periodista es un arma todo filo, y no saben cogerla sin lastimar y sin lastimarse. No reparan en que hasta el rayo, que, según antecedentes, es algo más fulminante y cáustico que su prosa, se ha venido representando como una saeta, eso es: con lanceta y con mango, para que el dios-padre de la teogonía mitológica pueda manejarlo sin exponerse a graves accidentes. Vosotros, en cambio, poseéis el discreto sentido de la medida y convidáis a razonar.

Y, ahora, vamos a cuentas. Procuraré fijar concretamente los términos de vuestra alusión.

Entendéis vosotros que he hecho o querido hacer una defensa de don Manuel Sardá; que esta defensa es calamitosa; que, puesto que yo he dicho que este señor no es un ciudadano despreciable, por cuanto le apoya un estado de opinión, resulta ser despreciable porque, según vuestra apreciación, nadie le sigue; que, en prueba de esto último, no tiene un periódico que le defienda; que se fué de «La Patriótica», pero así, con bastardilla y con la insinuación de que hacíais vosotros mismos porque se fuera; que son mis amigos, los posibilistas, los que han mostrado siempre apetitos de gobernar, para lo cual han aceptado alcaldías de R. O. y se han unido en las elecciones con conservadores y carlistas; que los conservadores se fueron de «La Patriótica» porque en las elecciones provinciales no se les reservaba más que un puesto a los monárquicos; que yo he confesado que dinásticos y posibilistas son de una misma familia y, finalmente, que el señor Sardá ha sido muy poco afortunado con mi defensa.

A todo esto voy a replicar.

MI artículo ocupándose del señor Sardá fué un acto independiente. No sé si le gustó o le disgustó ni me importa saberlo. Me basta con no arrepentirme de haberlo escrito y con insistir de buena gana en mis apreciaciones. Fué una defensa. Tampoco me importa que se estime así. Lo que sentiría es haberle ofendido sin propósito, porque, en todos los terrenos, ofender sin intención es insigne torpeza. Lo que hay es que yo sostengo que la prensa de «La Patriótica», «Foment» particularmente, no tiene derecho a hacer mofa del señor Sardá después de haberle injuriado atrocemente y de haberle ensalzado a todo honor.

La consecuencia, así en las ideas como en los sentimientos, es una teoría despótica reñida con la libertad del pensamiento y de la voluntad afectiva. Cuando creemos que nuestro ideal es un error, hemos de abjurar de él; si queremos ser sinceros. Cuando creemos que nuestro afecto es una aberración,

hemos de arrancarlo de nuestro corazón, si queremos ser dignos. Pero esta tolerancia que la emancipación de nuestro albedrío ha impuesto al viejo concepto de la lealtad, por derecho de conquista, no es, hoy por hoy, susceptible de mayor amplitud. Manon Lescaut, con ser un poco antigua, es todavía flor de liviandad, cuyo perfume rechazan los maridos y los amantes.

Quiero decir, hablando llanamente, que se puede renunciar a una idea o a un sentimiento, sin que ello sea vituperable; que se puede contraer amistad con la persona a quien combatimos y se puede combatir a la persona a quien profesamos amistad, con la pretensión de que en tal cambio de frente de nuestra voluntad se reconozca que obramos lealmente. ¿Pues, no podría resultar perjuro nuestro amigo de ayer y no podría desarmar nuestra antipatía el enemigo de la vispera?

Pero, lo que no se puede hacer es fomentar una idea, abjurar de ella y volver a abrazarla, porque esta coquetería del pensamiento no sería sinceridad; si no poner en alquiler las convicciones; ni se puede repudiar violentamente a una persona, luego de agasajarla con un banquete de cuatrocientos cubiertos, y luego mofarse de ella, que es lo que habéis hecho vosotros con el señor Sardá; porque, tal inestabilidad en el concepto que puede merecer un hombre que ni es digno de tan desmedidos obsequios ni de tan virulentas injurias, tampoco es sinceridad del sentimiento sino revelación de que, a cuantos habéis hecho esto, os falta aquel sentido de ponderación sin el cual está invalidado un individuo y mucho más una colectividad para influir en la vida moral de un pueblo.

¿Que de esta afirmación mía resulta defendido el señor Sardá? Pues eso demuestra que un antagonismo no puede cohibir la expansión de mis convicciones.

No me importa que en defensa de una verdad pueda beneficiar a un adversario. Cuando me plugo hacer, desde estas mismas columnas, el elogio de los representantes regionalistas en el Parlamento, no me detuvo la consideración de que vosotros sois adversarios de mis amigos.

Queréis vosotros, valiéndoos de la alternativa de un concepto mío, que el señor Sardá sea un ciudadano despreciable porque, según vosotros, nadie está con él. Es una travesura de un mal gusto muy pronunciado y de ninguna consistencia.

«Puesto que me llamas padre, hijo mío!» — exclamó el gran Rubén, dirigiéndose a su hijo. Pero, ni el profundo humorismo del poeta quiere decir que dudase de la autenticidad de su hijo caso de que éste hubiese sido mudo.

Puede pretender yo afirmar que un ciudadano a quien no sigue alguien es, por tal razón, despreciable? No achi-quemos las cuestiones. Por lo demás, no es la novia abandonada quien con más imparcialidad puede sostener que el novio que se fué no tiene «cartel» entre las mozas. Dejemos esto pendiente de lo que resulte de las próximas elecciones municipales.

Que ningún periódico defienda al señor Sardá... ¿Pero vale la pena de enfrascarnos en esto? ¿Es que, por ventura, no sabemos que el señor Sardá y sus compañeros tenían en vosotros sus defensores? ¿Que de extraño tiene que

a los cuatro días de haberse separado de vuestro lado se encuentre: de una parte, con vuestro resquemor—que ben «Foment» es sarpullido—y, de otra, con la indecisión de la prensa que, hasta hace poco, combatió su política? Luego, ya sabéis lo que en Reus nos cuesta fundar un periódico. Abstenerse de ello es lo notable.

Ahora bien, se fué el señor Sardá de vuestro lado porque vosotros tirabais a que se fuera. Queríais decir esto? De otro modo, no os entiendo. Y, si es así, hacéis gala de una ingenuidad macabra. Al que estorba, se le echa. Hacer que se vaya, empleando «indirectas», revela hipocresía y en modo alguno da derecho a insultarle cuando ya se fué.

Que son los posibilistas los que tienen afán de gobierno municipal y que por eso han aceptado alcaldías del real orden y se han unido en las elecciones con conservadores y carlistas... El tema es para discutir una semana entera y acabar por no entendernos; pero, he prometido contestaros punto por punto y jallá va!

Cuando en Reus no había más que monárquicos y republicanos, mis amigos, los posibilistas, se hubiesen negado a aceptar una alcaldía de R. O... Fué un regionalista quien batió el record del desahogo protestando por haber sido designado, de R. O., Alcalde y aceptando la vara acto seguido.

Mis amigos, los republicanos, mandaban en el Ayuntamiento; más, no por afán de gobernar, sino porque el pueblo es republicano y los elegía. Por afán de mandar, se fundó aquella quisquosa de F. N. R., que nació siendo una fuga de vocales y se está liquidando por ser una fuga de prestigios. Como Borrell y sus prehistóricos radicalismos eran un obstáculo para cazar elementos de las derechas, se os dió vida a vosotros. ¡A veces se nace por casualidad!

Y como todavía erais pocos, hubo de venir «La Patriótica» para ver si hacíais copo.

Esas ingeniosidades, como pasa con muchos ardides, os dieron de momento buen resultado. De un golpe habíais conquistado la mayor parte de la voluntad popular. Hasta intentásteis cotizar en el ministerio de la Gobernación la jactancia de alterar el orden público. Para completar el cuadro de la farsa, contabais hasta con demagogias.

A todo esto, mis amigos se defendieron. Debieron optar entre permitir que se les arrancara de cuajo o doblarse al paso del huracán. Y si al doblarse rozaron con las impurezas del suelo removido, culpa fué del impetu de vuestras concupiscencias. Es un sarcasmo que el verdugo afee a la virgen azotada los descosidos de sus envolturas.

Puede que estas imágenes os hagan reír, porque también tenéis vuestro «aquél» de zaragateros; pero, me parece que esto me va saliendo bastante bien, y sólo temo ponerme pesado.

¿Prosigo?

Pues, ¡claro!, mientras vosotros apalabais a todo—quiero decir, a todo lo malo—para imponeros a mis amigos, y sojuzgarlos, ¿qué remedio les quedaba a ellos más que adaptarse a las necesidades de la lucha? Si otra fracción política, con cuyos principios jamás se habían de conjundir, les ofrecía accidentalmente su apoyo en un momento de la lucha, habían de rechazárselo? Si mañana os atracaran y un tercero interviera por defenderos, ¿le exigiríais que exhibiera su cédula personal? Y si para libraros de una tanda de palos, luvieseis que disrazaros—el hábito no hace el monje—preferiríais los palos al temor de que os tomaran por otro?

Bueno, esto se acaba.

Que los conservadores se fueron de «La Patriótica» porque sólo reservabais un puesto a los monárquicos. Gracias por la explicación; pero, vaya, que no me saca de ningún apuro. El tiempo os dirá si obrasteis cuerdatamente. Yo creo que lo hicisteis muy mal, y podéis estar seguros de que no me duele.

Ahora, que, lo de que yo he confesado que dinásticos y posibilistas son de una misma familia, no os lo puedo pasar. ¿Cómo, cuándo, dónde lo confesé? Es difícil que se me escapen estas cosas, porque yo no creo, al revés de vosotros, en lo del padre Adán y su deliciosa costilla.

Y, finalmente, queréis que el señor Sardá haya sido muy poco afortunado con mi defensa. Es que yo seré, sin duda, una especie de mascota al revés.

Pero, puede que menos afortunados hayais sido vosotros con nuestra entretenida conversación.

F. CUBELLS Y FLORENTÍ.

LA CUESTIÓN CABALLÉ-CORTINA

Por el fondo de imparcialidad que en la misma campea copiamos de «La Publicidad» la versión de las causas que han motivado la agresión al marqués de Cortina y de la cual ha sido autor nuestro buen amigo D. Juan Caballé y Goyeneche.

Ahí va lo que respecto al particular «La Publicidad» dice:

La agresión contra el marqués de la Cortina Como la explica el Sr. Caballé Goyeneche

El señor Caballé pasó la noche en una salita del juzgado de guardia destinada a los secretarios de actuaciones.

A las once de la mañana el juzgado de guardia, que lo era ayer el del distrito de Palacio, entregó las diligencias practicadas de la agresión al marqués de Cortina al juzgado de Buenavista, que es a quien corresponde continuar las actuaciones.

El juez señor Jarabo comenzó inmediatamente a estudiar el sumario.

A primeras horas de hoy fueron autorizados para visitar al señor Caballé los señores Nougués, Salvatella y el abogado defensor señor Colom Cardany.

Los dos primeros se ofrecieron al señor Caballé, con quien conversaron largo rato.

Los reporteros locales se entrevistaron luego con el señor Caballé, el cual explicó ante los periodistas las causas que le indujeron a realizar la agresión en la persona del marqués de Cortina.

Dijo el señor Caballé que era amigo del marqués de Cortina desde hace algunos años por haber sostenido con él relaciones políticas y financieras. Por este motivo, siendo propietario de las aguas de que se ha hablado y después de explicarle al marqués el negocio le dijo que no le tendría inconveniente en interesarle en el asunto.

Aceptó el marqués de Cortina y por indicación de éste se constituyó una Sociedad de aguas, riegos y sondeos, bajo la razón social de Mas Caballé. Como presidente del Consejo de Administración el marqués de Cortina indicó la conveniencia de que lo fuese el marqués de Villamejor, hermano del conde de Romanones.

Constituyóse la Sociedad legalmente y el señor Caballé comenzó a trabajar de firme para conseguir que la Empresa de los ferrocarriles del Norte le firmase un contrato para el aprovechamiento de aguas.

Al cabo y con no pocas fatigas el señor Caballé logró en 2 de junio último firmar, aunque provisionalmente con dicha Compañía un contrato que se formalizó en 6 de junio de este año.

Con estos documentos el señor Ca-

ballé solicitó del Banco Hipotecario un préstamo de 1.500.000 pesetas y para ver de conseguirlo habló con el marqués de Cortina, por estar éste interesado en la cuestión de las aguas y por ser además consejero de dicho Banco.

Presentada la solicitud de préstamo y la documentación precisa, el Banco Hipotecario procedió en principio a la operación; pero de improviso surgieron dificultades, por haberse opuesto a la concesión del crédito una persona amiga del señor Caballé, consejero también del expresado Banco.

Al tener noticia de este inconveniente, escribió una carta a la persona que suponía que era la que entorpecía la operación, doliéndose de su injusto modo de proceder.

Esta carta determinó la dimisión del presidente del Consejo de administración de la Sociedad de aguas y de algunos consejeros, personas todas honradas y de reconocida competencia en asuntos financieros.

Antes de ocurrir esto la naciente Sociedad había acordado admitir las aguas y terrenos propiedad del señor Caballé. En tal situación estaban las cosas cuando ayer el señor Caballé fué a visitar al subdirector del Banco Hipotecario para informarse de cuando se resolvería el asunto.

Dicho alto funcionario manifestó al visitante que sería conveniente que se avisase en seguida con el marqués de Cortina, que tenía anunciado para hoy su viaje a Zarauz, con objeto de ver si se lograba resolver la cuestión antes de que todos los consejeros marchasen.

Estas manifestaciones hicieron pensar al señor Caballé que el asunto podría resolverse provisionalmente y que en ello influía el marqués de Cortina.

Relató a continuación ante los periodistas el señor Caballé, la entrevista de ayer con el marqués de Cortina, en los siguientes términos:

Contra lo que dicen algunos periódicos, no pedí que me recibiera en seguida ni entré violentamente en el despacho del marqués de Cortina, por el contrario, pasé tarjeta y esperé cerca de media hora para ser recibido.

Los primeros momentos de la entrevista fueron muy afectuosos.

Yo expliqué al marqués lo que ocurría y le pedí que me acompañara al Banco Hipotecario para solucionar esta cuestión.

El tono despectivo con que me contestó el marqués fué lo que me descompuso.

Y—Yo no soy ningún agente de usted, me dijo.

Yo entonces apelé a sus buenos sentimientos, a su antigua amistad, a su caballerosidad, pero no conseguí que cediera.

Le hablé de mi situación y de mi honor; del crédito en peligro por estar en visperas de perder la fianza que como corredor de Comercio tengo establecida. Le supliqué hasta por mi mujer enferma.

El marqués de Cortina no hizo caso, y cuando ya, descompuesto, le amenacé con el revólver todavía exclamó tratándome como a un niño molesto e inofensivo: ¿Eso también? Perdí la serenidad y empecé a firos con él diciéndole: «Nos hundiremos todos.»

A las doce el juez señor Jarabo dictó auto de procesamiento y prisión, siendo trasladado a la cárcel modelo.

El señor Caballé fué en un coche de punto, acompañado por un agente, del diputado por Tarragona señor Nougués y don Tomás Martí.

Ocupa el señor Caballé una celda de pago, de las destinadas a presos políticos, señalada con el número 17, y a visitarle acudieron esta tarde muchas personalidades de la colonia catalana.

Poco después de las cuatro y media se constituyó en la cárcel el juzgado para recibir indagatoria al detenido, que ha prestado una declaración muy extensa, pues hasta cerca de las seis no abandonó la prisión el juzgado.

Aparte de los hechos ya conocidos y que no transmitimos porque son una exacta repetición de cuantos detalles son conocidos ya, con minuciosidad de

detalles refirió todos los antecedentes al juzgado como justificación de su conducta señalando nexos entre los negocios financieros y políticos, aludiendo a la intervención de algunos prohombres, ofreciendo presentar documentos acreditativos de esas manifestaciones en sus fracasados negocios.

Nosotros hemos visitado en el juzgado al señor Caballé.

Con espíritu sereno lamentó lo sucedido, doliéndose de determinadas ingratitudes.

Algunos periódicos afirmaron ayer, al relatar el suceso, que el arma con que el señor Caballé hizo los disparos la había adquirido recientemente. Esto no es exacto. Al señor Caballé le fué regalada el arma por un amigo suyo hace años, cuando en plena efervescencia de elecciones presentaba su candidatura de diputado a Cortes.

De la libertad provisional del señor Caballé es hoy muy prematuro hablar. Dentro de unos días, ocho o diez, quizás puedan tener efectividad los trabajos que en ese sentido se están realizando, siendo favorable para el detenido el hecho de que las heridas del marqués de Cortina hayan sido calificadas de pronóstico reservado por los facultativos.

Hoy el marqués de Cortina se encontraba muy mejorado.

Desde la cárcel el juzgado se trasladó al domicilio del marqués de Cortina prestando nueva declaración, sin añadir ningún detalle nuevo al suceso.

Se cree que dentro de breves días las heridas que sufre el marqués de Cortina quedarán cicatrizadas.

Sobre la mesa de trabajo de la Comisaría del distrito de Buenavista se encontraban, poco después de ocurrir el suceso, la pistola y cuatro cápsulas vacías solamente y además dos de los proyectiles disparados, los cuales debieron incrustarse en la pared del despacho del señor marqués de Cortina, y fueron recogidos después de desarrollado el suceso por las personas que acudieron al ruido de las detonaciones.

En el cargador de la pistola quedaron dos balas sin disparar. Esto desvirtúa las palabras puestas por un periodista en labios del señor Caballé al entregar el arma: «No tengan cuidado que ya no me queda ningún proyectil.»

El presente número de LAS CIRCUNSTANCIAS ha sido sometido a la previa censura.

Sección Oficial

SINDICATO DE RIEGOS DEL PANTANO DE RIUDECAÑAS

El Consejo Directivo del Sindicato de Riegos del Pantano de Riudecañas, convoca a los señores tenedores de títulos de la Sociedad a la Junta general extraordinaria que se celebrará el día 15 del actual a las cuatro de la tarde en el domicilio de la Cámara de Comercio de esta ciudad, al objeto de aprobar el proyecto de las acequias principales y el canon máximo probable; y para acordar el medio más conveniente de arbitrar los recursos que necesita el Sindicato; previniéndose que tanto los planos comprensivos del trazado de las acequias como los demás documentos necesarios, estarán a disposición de los señores tenedores, en las oficinas de la Junta de Obras (Vallejoquetas, 2) para que puedan examinarlos, todos los días laborables, por la mañana de 10 a 1 y por la tarde de 4 a 7.

Reus 5 de Julio de 1917.—El Presidente, E. Navás Felip.—El Secretario, Juan Bofarull.

CRÓNICA

Ha dejado de formar parte de la Redacción de LAS CIRCUNSTANCIAS, don José Rute.

El próximo domingo se celebrará la fiesta inaugural del Baleario de Santa Marina, sito en las pintorescas montañas de Pradip a 400 m. sobre el nivel del mar.

A dicha fiesta asistirán los Muy Ilustres Sr. Gobernador Civil de la provincia, Arzobispo de Tarragona, Presidente de la Diputación provincial, Obispo de Tortosa, Alcaldes de Tarragona, Reus y Tortosa y varios señores Doctores, representantes de los Colegios Médicos de Barcelona, Tarragona y Reus, distinguidas personalidades y periodistas de Barcelona, Tarragona, Reus y Tortosa.

En el programa de festejos, figuran funciones religiosas, con una misa a gran orquesta, conciertos instrumentales, banquete oficial, sardanas a cargo de la banda «Principal Reusense», juegos artísticos por el pirótecnico señor Pedrola, iluminaciones a la veneciana, etc., etc.

El servicio diario de automóviles al Baleario, se regirá bajo el siguiente horario.

Salida del Baleario, a las 7 y a las doce.

Salidas de Reus: Café París, a las 9'30 y a las 4'30.

Tarifa de precios: Viaje de ida y vuelta, en un mismo día, 10 ptas. Viaje de ida o vuelta, 8 ptas.

Para viajes fuera del horario oficial, precios convencionales. Encargos y consultas, Café de París.

PINTURA PREPARADA, surtido completo de colores. Botes de 1 y 1/2 kg. CAVETANO CAVALLÉ, S. en C. (Antigua casa Coder) Plaza de la Constitución, núm. 16. - REUS.

Se ha encargado nuevamente del mando de la provincia, el Gobernador señor Montiu.

La representación de «El matrimonio interino» dada ayer noche en el Teatro Circo, como debut de la compañía, constituyó un éxito verdadero para todos los artistas que en la ejecución tomaron parte y muy especialmente para la señora Plana y señor Llano.

Es esta la impresión que recibimos al terminar la obra y que escribimos a vuela pluma por lo avanzado de la hora.

En esta provincia los compradores de vino, aceite y fruta son muchos, pero la resistencia de los vendedores, por hallarse en condiciones económicas favorables, no permite el descenso de precios, especialmente con los aceites, de los que hay gran cantidad, con una perspectiva de cosecha admirable, todo lo cual no impide el alza considerable que han tenido y que quizás aumente todavía.

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobada la liquidación de las obras de reparación, explicación y firme en los kilómetros 1 al 16 de la carretera de Reus al Collado de Faches, por su importe de 88.914'18 pesetas, que arroja un saldo a favor del contratista D. José Capdevila Molas, de 202,45 pesetas.

BANCO DE REUS

DE DESCUENTOS Y PRESTAMOS Negociamos todos los cupones vencimiento corriente. Cuidamos del cobro del dividendo del Banco de Barcelona.

El delegado de D. Jaime en esta provincia, señor marqués de Tamarit, ha sido llamado a Frohsdorf (Austria) por el jefe de la comunión tradicionalista.

Empiezan a notarse en esta ciudad la presencia de familias forasteras que vienen a pasar el verano en las espléndidas casas de campo de este término municipal.

Se nos ha remitido para su inserción la siguiente:

«Circular de Madrid núm. 26.047 fecha 10-13-55.—La administración francesa y las compañías de cables que amarran en posesiones francesas o inglesas que son las encargadas de cursar el servicio procedente de España para cualquier destino, no admiten los telegramas con acuse de recibo ni los servicios tasados pidiendo informes referente a su entrega o curso.

Queda pues suspendido la admisión de esta clase de servicio sin más excepción que la zona de influencia española y Portugal.

Dos jóvenes descocidos, de unos 17 años de edad, decentemente vestidos, bajo pretexto de verificar una excursión, consiguieron de los Padres Misioneros de la Residencia de Selva del Campo, les prestaran dos bicicletas, habiendo aquéllos desaparecido con ellas.

Los trabajos realizados en la Escuela de Viticultura y Enología de esta ciudad durante el pasado mes fueron:

En el Campo de experimentaciones las operaciones y labores propias de la estación; sulfatados y azufrados; ensayos de diversos productos anticipogámicos e insecticidas. Enseñanza de Química, enológica, de los diversos cursos de la carrera de Enólogo y ambulante. Continuación de todos los trabajos en vías de ejecución, informes diversos pedidos por la superioridad y por el público.

En los Laboratorios y oficinas los indicados en el lugar correspondiente. Visitas a numerosos viñedos enfermos. Continuación del Estudio analítico de los vinos de 1916. Formulación de las Memorias reglamentarias.

Esta noche debutará en el teatro Fortuny la troupe china «See-Hee».

Los trabajos que dicha troupe realiza son notables y sorprendentes; en todas cuantas partes los han efectuado han merecido aplausos unánimes.

Hoy saldrá para la Corte una comisión de patronos y obreros fonteleros, para gestionar cerca de los poderes constituidos se permita la exportación de aceite con bocoyes y barriles.

El ministro de Fomento ha entregado al de Hacienda el proyecto de crédito agrícola y ha ordenado trazar un mapa de España en el que se determinen los saltos de agua construidos, los que hay en construcción y los que se proyectan para que sirva de base para la electrificación de los ferrocarriles.

Según manifestaciones del vizconde de Eza, el proyecto de crédito agrícola se basa en el crédito personal del agricultor, mediante su asociación en agrupaciones o Sindicatos, de tal manera, que la Caja Central habrá de entenderse con el Sindicato y éste con el agricultor.

El capital inicial de la Caja Central será de diez millones de pesetas, desembolsándose al principio la mitad.

Han sido colocadas 2.097 personas por la respetable empresa Mercantil Palace de Madrid, en el primer año de su funcionamiento.

Todo el que busque colocación, tanto para cualquier plaza de España como para América, Mercantil Palace se encarga de gestionarla con gran eficacia.

Administradores, Contables, Profesores, escribientes, como asimismo dependientes de Comercio, mayordomos, ayudas de cámara, chauffeurs, porteros, cobradores, criados, e igualmente empleos para la mujer; profesoras, modistas, dependientas, amas de gobierno, señoras de compañía y toda clase de servidumbre, pueden solicitarlo escribiendo al Sr. Director del Mercantil Palace, calle de Jacometrezo, núm. 62, Madrid.

VENTAS
 La realizadora de ventas
 y colocación de sirvientas.
 Tienda de comestibles en buen pun-
 to para vender.
 Carruaje grande en buen estado para
 vender.
 Para Nodrizas darán razón en la mis-
 ma dirección.
 Calle Carmen alta, núm. 2, tienda,
 (esquina Creu Vermella)

DIVERSIONES

TEATRO FORTUNY
 Debut de la grandiosa troupe impe-
 rial china «See-Hee», compuesta de dos
 señoras y cinco caballeros.

SALA-REUS
 Sesiones de cinematógrafo todos los
 jueves, sábados, domingos y días fes-
 tivos.

TELEGRAMAS

Madrid, 11.

LA «GACETA»
 La «Gaceta» publica:
 Real orden nombrando para las opo-
 siciones a la Cátedra de Física, Historia
 Natural y Elementos Industriales, vacan-
 te en la Escuela de intendentes mer-
 cantiles de Barcelona, el tribunal for-
 mado por el presidente, don Ignacio
 Bolívar; vocales, don Bernardo Sagasta,
 don Eduardo Villegas, don M. Cantela-
 greda y don Francisco Salazar, Suplen-
 tes, los señores Gómez Ocaña, López
 Sánchez, Garín y Guzmán.

Resolviendo el expediente instruido
 con motivo de la instancia de la Com-
 pañia de Navegación e Industrias, en
 solicitud de la autorización que conce-
 de el artículo 16 del contrato para po-
 der traspasar a la Compañia Transme-
 diterránea los derechos y obligaciones
 que le incumben como concesionaria
 de los servicios de comunicación en el
 grupo Cádi-Canarias.

EFASIVAS DE LA CIERVA

«El Día», continuando sus consultas
 por telégrafo a las personalidades polí-
 ticas salientes, acerca de la actual si-
 tuación y de la apertura de las Cortes,
 envió un telegrama al señor La Cierva,
 quien desde Murcia ha contestado con
 el siguiente:

«Mi convicción más arraigada es que
 no admiten aplazamiento los graves
 problemas nacionales. Al Gobierno co-
 rresponde elegir los medios adecuados
 para las soluciones y confío lo hará, ins-
 pirándose en el patriotismo. Carezco
 de elementos de juicio bastantes para
 emitir opinión concreta sobre las pre-
 guntas que usted me hace y me limito
 por ello a decirle que desearía proce-
 der solo pensando en los altos intere-
 ses de la patria. Le saluda afectuosa-
 mente, Cierva.»

REFORMAS EN GUERRA

Dice «El Liberal» que el ministro de
 Guerra está estudiando un proyecto
 muy importante. Se trata de suprimir
 los grados de suboficiales y brigadas
 reduciendo las escalas de la oficialidad
 para los sargentos y estableciendo plan-
 tas fijas para asegurar los ascensos.

LA PRESIDENCIA DEL SUPREMO

Es probable que en el Consejo de
 ministros que ha de celebrarse hoy se
 presente a propuesta del ministro de Gra-
 cia y Justicia, de la provisión de la pre-
 sidencia del Tribunal Supremo.

De la guerra
 LA OFENSIVA RUSA

Empieza la actividad más allá de los
 pantanos del Pripet.
 Se distinguen en las operaciones tres
 esfuerzos distintos en tres aéreas dife-
 rentes que se extienden desde Pinsk
 hasta Stanislav, lo que demuestra que
 el ejército ruso quiere añadir más lau-
 reles a sus banderas. Está rápidamente
 ensanchando sus conquistas y consoli-
 dándose las fuerzas rusas a lo largo del
 extenso frente.

El nuevo espíritu ofensivo ruso es un
 mal augurio para los Imperios centra-
 les.

La actual táctica del mando ruso es
 similar a la inglesa en Occidente.

Parece que los rusos están empeña-
 dos actualmente en asestar rudos gol-
 pes a las posiciones fortificadas de la
 línea alemana y que los enemigos tanto
 necesitan, tanto para sus empresas co-
 mo para guarecerse.

BAR GISBERT

Mantecados y granizados

Se sirven diariamente a todas horas
 del día y de la noche.

SINFON HELADO

Marca hielo. — 5 céntimos litro.

VERMUT DULCE Y SECO

10 céntimos.

Con aceitunas rellenas, 15 céntimos.

MEDIERAS

Se necesitan. Calle Batán, 28 - 1.º - Reus

Deposito de relojería
 Relojes de bolsillo y despertadores
 desde 2.º00 pesetas

Compañía del Gramófono

Sociedad anónima española.

Éxito colosal de los célebres artistas

TITTA RUFFO Y CARUSO

en discos marca Gramófono

de venta: **R. PERPIÑA**

Calle Mayor, 22. - REUS. - Despacho, 4, pral.



LA VOZ DE SU AMO

el aparato NO es un
GRAMÓFONO

Catálogos gratis

BOLSIN DE REUS

Cotización en Barcelona a las cuatro de la
 tarde de ayer, según telegrama de la Banco

Amst.	
Exterior	79'10
Añdaluces	59'25
Oréneses	18'40
Nortes	58'55
Alicantes	60'60
Banco Colonial	
Mercantil	
Oblij. A.º Almansa	
MADRID.	
Interior	
GIROS	
París	74'85
Londres	20'4

Comp. a y venta al contado y a plazos, por
 cuenta ajena, de toda clase de valores en las
 Bolsas de España y extranjero.
 Cobro de cupones y títulos amortizados, fa-
 citando cuantos informes se deseen.

IMPRENTA EDITORIAL REUSENSE

La Torrefacción Gil

es la que vende los mejores

= CAFÉS =

No dejes de probarlos
 Calle Metje Fortuny 3, delante La Fleca



Los adelantos que la **ÓPTICA** ha experimentado desde hace medio siglo, ha demostrado que
 hoy es indispensable en todos los órdenes bajo todos los aspectos: Con el auxilio de unos lentes
 o gafas bien escogidos, son millares de personas que practican el hermoso sentido de la vista, en
 completa normalidad.

No deben comprarse los lentes como un género cualquiera, no basta escoger cristales rutinaria-
 mente y sin razones científicas. ¡¡Cuántas personas han malgastado su vista, perjudicándola en alto
 grado por no tener en cuenta estos prudentes consejos!! Solo un examen concienzudo puede dar
 por resultado encontrar unos lentes perfectos, ya que muchas veces no tienen el mismo grado de
 refracción los dos ojos.

En consecuencia, esta **CASA** sin perdonar medio ha instalado en su propio establecimiento una
 completa **SECCIÓN DE ÓPTICA** que le permite desde luego, asegurar a su distinguida clientela,
 una extraordinaria exactitud en los cristales prescritos por los señores Oculistas, con lo cual, cree
 prestar un buen servicio y al mismo tiempo llenar un vacío hace tiempo notado en esta Ciudad.
 Se expende el verdadero cristal de roca del Brasil y se garantiza su autenticidad por medio de
 aparatos especiales. Cristales de todas clases, monturas de oro, chapeado, níquel y acero.
 Se hacen además, toda clase de composturas pertenecientes a dicho ramo.

José Pujol - Cirujano

Especialista en la curación de las hernias (trencats) con 30 años de práctica
 entre la casa Clausolles de Barcelona, y mi establecimiento en esta ciudad.

NOTA. No equivocar este antiguo y acreditado establecimiento LA CRUZ ROJA dirigido por
 persona competente y con título profesional, con otro de igual artículo que hay en la misma calle,
 que con el fin de despistar a mi clientela y para mejor aprovecharse del crédito que goza mi casa
 se ha establecido cerca de la misma.

“LA CRUZ ROJA” 1e, Monterols, 1e
 CASA FUNDADA EN 1896

(Al lado del fabricante de gorras Don Isidro Pons)

TOLDOS
 para fachadas de tiendas:
 Se construyen en la Guarnicioneria de J. FOLCH, Arrabal de Santa
 Ana, 34, junto a la fuente.
 Grande y variado surtido de tartanas en venta.

Instalaciones : Eléctricas
— AMORTIZABLES —
 Para informes: Electricista Freixa
— Calle Vilá (a) Bou - REUS —

ELIXIR ESTOMACAL
 de Saiz de Carlos (STOMALIX)
 Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque toni-
 fica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO É
INTESTINOS
 el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia,
 diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento,
 dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
 De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID,
 desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los ma-
 nantiales VICHY CATALÁN, sin serlo.
 Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender
 y para que se fijen bien en las botellas que se les ofrezcan, puesto que las de los
 manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el
 nombre SOCIEDAD ANÓNIMA VICHY CATALÁN, y por lo tanto dejan de
 proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

EL MEJOR PURGANTE
Aguas minerales naturales de Carabaña
 Depurativas
 Antibiliosas
 Antiherpéticas
 Propietarios, Vda. e hijos de R. J. Chávarri. - Dirección y Oficinas: Lealtad 12, Madrid

Farmacia Punyed Lloberas

Importación directa de Bergen (Noruega) de aceite puro de Hígado de Bacalao in-congelable.
TELÉFONO 165 LLOVERA (PADRÓ) 47 y 49 Y GERVANTES, 40

Ferrocarriles

SERVICIO DE TRENES

desde 1.º de Marzo de 1917

De Reus a Lérida	
Salida 8'22	Llegada 11'22
" 13'35	" 20'05
" 17'59	" 22'03
" 20'30	" 0'22
De Lérida a Reus	
Salida 5'30	Llegada 9'46
" 8'29	" 12'29
" 11'56	" 20'17
" 15'—	" 17'58
De Reus a Tarragona	
Salida 9'57	Llegada 10'23
" 12'54	" 13'27
" 14'30	" 15'05
" 18'08	" 18'35
" 20'50	" 21'34
De Tarragona a Reus	
Salida 7'35	Llegada 8'10
" 12'17	" 12'53
" 16'36	" 17'14
" 19'25	" 20'03
Línea de Valencia	
Salen de Salou para Valencia a las	

6'11	9'18	11'15	0'02	18'02 (hasta Benicarló.)
Llegan de Valencia a Salou a las 4'19, 8'32, 15'44, 0'35, 18'36 (desde Benicarló.)				
De Reus a Barcelona				
Salida 5'03	por Villafranca	Llegada 9'38		
" 5'03	por Villanueva	" 8'48		
" 7'25	"	" 9'23		
" 8'49	"	" 13'27		
" 14'13	"	" 17'42		
" 17'16	por Villafranca	" 21'44		
" 17'16	por Villanueva	" 20'37		
" 21'25	"	" 23'28		
De Barcelona a Reus				
Salida 5'26	Llegada 9'23			
" 8'33	" 10'36			
" 9'20	" 12'47			
" 13'—	" 16'15			
" 15'23	" 19'24			
" 19'49	" 21'53			
De Reus a Marsá y Mora				
Salida 7'17	Salida 9'29	Llegada 10'15		
" 10'41	" 11'19	" 11'44		
" 13'17	" 14'24	" 14'58		
" 16'30	" 18'57	" 19'47		
" 19'49	" 21'11	" 21'47		
" 22'01	"	" 23'05		

De Mora y Marsá a Reus		
Salida 6'13	Llegada 7'17	
" 6'30	" 8'39	
" 7'01	" 8'43	
" 12'17	" 13'11	
" 17'27	" 19'12	
" 20'14	" 20'48	

Ferrocarril económico de Reus a Salou

Compañía Reusense de Tranvías			
SERVICIO DE TRENES			
que regirá desde el 16 de julio de 1916			
Salidas de Reus		Salidas de Salou	
Tren n.º 26 a las 7'55	Tren n.º 25 a las 9'15		
" 12 " 15'—	" 1 " 16'—		
" 36 " 17'05	" 35 " 18'40		
Adicionales festivos			
Tren n.º 28 a las 11'15	Tren n.º 27 a las 12'10		
" 32 " 15'55	" 33 " 18'01		

Disponible

Para informes: Electricista Freixa
Calle Vía (a) Bou - REUS

La Torrección Gil

Impresiones rápidas y económicas

Editorial Reusense

Arrebal bajo Jesús, 12

- Cartas
- Sobres
- Esquelas
- Reglamentos
- Facturas
- Circulares
- Talonnarios
- Programas
- Tarjetas etc.

Con los LITINOIDES SERRA

ni el agua hervida es pesada, ni el agua rodada es floja, ni el agua de cisterna es desabrida, ni el agua de roca es irritante.

El agua gasificada con el ácido carbónico que en ella diluyen los LITINOIDES SERRA es de un paladar exquisito.

La acertadísima composición de los LITINOIDES SERRA asegura un doble efecto curativo trascendental. Corrobora la nutrición mediante la digestión completa; contribuye a la eliminación de los malos residuos (ácido úrico) mediante la acción de su litina en el agua o en el vino aguado.

En un litro de agua se vierte un paquetito de LITINOIDES SERRA y se tapa inmediatamente la botella con cuidado. A los dos minutos se puede beber.

Se venden en todas las farmacias, droguerías y similares.

Farmacia Serra - Arrebal Sta. Ana, 80 - Reus